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В Е Т Е Р А Н
Его можно назвать ветераном 

комбината, потому как Алексей 
Константинович Ковгар работает 
с первого дня пуска обогатитель
ной фабрики и все десять лет — 
машинистом дробилок на участке 
дробления. Он один из лучших ра
бочих фабрики.

Молодые рабочие с благодар
ностью вспоминают своего перво
го наставника, его советы, помощь 
в овладении профессиональными 
навыками.

На снимке: машинист дробилок 
А. К. Ковгар.

В  П Р О Ф К О М Е  К О М Б И Н А Т А

В честь Дня металлурга
Состоялось заседание президиу

ма профкома комбината, в по
вестке дня которого стоял вопрос 
о подготовке к празднованию 
Дня металлурга. В соответствии с 
Постановлением коллегии Минис
терства черной металлургии 
СССР, коллегии Министерства 
цветной металлургии СССР и пре
зидиума ЦК профсоюза рабочих 
металлургической промышленнос
ти, президиум профкома комбина
та постановил: 

обязать руководителей хозяй
ственных и профсоюзных органи
заций в ходе подготовки к празд
нику — Дню металлурга — на
править усилия коллективов цехов 
и участков на безусловное выпол
нение государственного плана и 
соцобязательств, принятых по до
стойной встрече 50-летия со дня 
образования Союза ССР;

рекомендовать руководящим ра
ботникам комбината и профкома 
выступить перед коллективами 
цехов, в газете «Рудный Ковдор» 
и стенных газетах о задачах, стоя
щих перед коллективом комбина
та.

руководителем цехов и участ
ков совместно с профорганизация
ми цехов представить материалы 
по поощрению передовиков произ
водства;

культмассовой комиссии сов
местно с дирекцией Дворца куль
туры организовать и поставить 
концерт художественной самодея
тельности в Д К  и цехах, организо
вать массовые гуляния грудящих
ся;

спортивно-массовой комиссии 
профкома и ДСО «Труд» органи
зовать и провести массовые спор
тивные соревнования.

п о д в о дя  итог
Учебный год в системе поли

тического просвещения в партий
ных организациях комбината за
кончен, и небезуспешно. По' дан
ным на 20 мая, 2.310 человек 
было охвачено учебой в сети по
литпросвещения. В  семинарах 
прошли итоговые теоретические 
конференции. Все .слушатели сда
ли экзамены и зачеты.

ФОРМЫ И МЕТОДЫ УЧЕБЫ
Большинство руководителей це- 

ов, отделов комбината принима- 
1 - активное участие в партий
ном образовании. Так, директор 
комбината А. И. Сухачев —  руко
водитель школы молодых комму
нистов, главный инженер комби
ната В. Г. ДОелик-Гайказов —  про
пагандист в цехе технологическо
го транспорта, зам. директора 
А. Е. Магаршак —  руководитель 
семинара и экономического сове
та и т. д. Регулярно выступают 
перед трудящимися с лекциями и 
беседами П. А. Колодин, началь
ник отдела кадров, Ф. Б. Кампель, 
главный горняк, 3. И. Зайцева, 
главный обогатитель, Н. В. Коро
лева, секретарь парткома и дру
гие.

Формы учебы коммунистов в 
1971— 72 учебном году были 
продуманы еще в июне 1971 го
да, при подведении итогов закон
чившегося учебного года. В пери
од организации школ и семинаров 
на новый учебный год во всех 
первичных партийных организа
циях комбината были проведены 
индивидуальные беседы с комму
нистами и беспартийным активом, 
партийные собрания, заседания 
партийных бюро. В  результате на 
1 октября 1972 года в партийной 
организации комбината было ор
ганизовано тринадцать школ ос
нов марксизма-ленинизма, семь 
школ в комсомольской политсети, 
три Семинара.

Кроме системы партийного про
свещения, во всех подразделени
ях комбината вот уже второй год 
создаются и работают 67 школ 
коммунистического труда, в кото
рых занимается более 1.700 тру
дящихся комбината. Пропагандис
тами, методистами и руководите
лями школ коммунистического 
труда работали 96 человек, из 
которых 64 —  коммунисты.

На занятиях в школе основ 
марксизма-ленинизма пропаган
дисты воспитывали у слушателей 
идейную убежденность, марксист
ское мировоззрение, связывали

изучаемые вопросы с жизнью и 
практикой коммунистического 
строительства, с жизнью коллек
тива комбината. Особенно благо
датной почвой для этого явились 
материалы XX IV  съезда Комму
нистической партии Советского 
Союза, Директивы по девятому пя
тилетнему плану развития народ
ного хозяйства. Этот материал 
связывался с перспективами раз
вития комбината и в целом Ков
дорского промышленного куста.

Основными’ формами проведе
ния занятий в школах основ марк
сизма-ленинизма были лекции и 
собеседования, кроме того, во мно
гих школах пропагандисты дава
ли слушателям индивидуальные 
задания при подготовке той или 
иной конкретной темы занятий. 
Активность слушателей на боль
шинстве занятий была высокой, 
чему, безусловно, способствовала 
индивидуальная работа пропаган
дистов со слушателями, подготов
ка рефератов и докладов для за
нятий дома.

ОПЫТ И ЗНАНИЯ -  
ЗАЛОГ УСПЕХА

Интересно проходили занятия в 
школе основ марксизма-лениниз- 
ма партийной организации жи-

Г О Д А
лшцно-коммунального отдела, где 
пропагандистом П. А. Колодин. 
Большой жизненный опыт, хоро
шее знание предмета позволяли 
пропагандисту излагать материал 
доходчиво и просто. Заслуживает 
внимания работа пропагандиста 
партийной организации орса Г. В. 
Гордиенко. Уже второй год прово
дит она занятия. Хорошая подго
товка и добросовестное отношение 
к проведению занятий помогли 
пропагандисту проводить их на 
высоком идейно - политическом 
уровне.

Среди лучших пропагандистов 
школ основ марксизма-ленинизма 
следует назвать также П. И. Лав
рова, Л. Д. Каменеву, В. А. Пу- 
цик, В. А. Ябрикова.

Серьезное внимание уделялось 
в этом году экономическому обра
зованию коммунистов. Одним из 
таких мероприятий было создание 
в высшем звене партийной учебы 
семинаров но изучению проблемы 
«Повышение эффективности про
изводства —  коренной вопрос эко
номической политики партии». 
Такие семинары были созданы и 
успешно работали в партийных 
организациях управления, рудни
ка и центрально-заводских лабо
раторий. Руководителями семи
наров были назначены коммунис

ты с высшим образованием, боль
шим жизненным опытом и стажем 
пропагандистской работы. Успеш
но проходили занятия в семина
рах, которыми руководят комму
нисты А. Е. Магаршак, П. Н. Саф
ронова, В. А. Харламов.

Большое внимание в этом году 
было уделено и экономическому 
образованию трудящихся. В це
хах и подразделениях комбината 
было создано и работало 67 школ 
коммунистического труда. Для ру
ководства ими и методической по
мощи руководителям этих школ 
был создан методический совет из 
тринадцати человек во главе с 
представителем профкома А. В. 
Треничевым. Кроме контроля и 
методической помощи члены этого 
совета готовили к каждому заня
тию материалы, которые размно
жались и вручались руководите
лям школ для проведения заня
тий. В  основном занятия прохо
дили успешно, но были и срывы, 
и недобросовестное отношение к 
занятиям со стороны руководите
лей.

Экономику изучало более полу
тора тысяч трудящихся, в новом 
учебном году они снова продол
жат учебу. Уже сегодня большой 
отряд пропагандистов и руководи
телей школ коммунистичского тру
да готовится к новому учебному 
году.

Г. КОСИЦЫН.
Заведующий кабинетом по
литпросвещения.

К ПЯТИДЕСЯТИЛЕТИЮ 

ОБРАЗОВАНИЯ

ССС Р

Москва —  столица С о
юза Советских Социали
стических Республик.

На снимке: вид на
Кремль.

Фото А. Стужина.

Фотохроника ТА СС.
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С 1 июня по 1 июля -  месячник по озеленению, 
наведению чистоты и благоустройству

ИСПОЛКОМ ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХ
СЯ ОБЪЯВИЛ О ПРОВЕДЕНИИ МЕСЯЧНИКА ПО ОЗЕЛЕНЕНИЮ, 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ и  НАВЕДЕНИЮ ЧИСТОТЫ В НАШЕМ ГОРО
ДЕ И НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ПРИГОРОДНОИ ЗОНЫ.

Мы любим свой молодой растущий город. Город наш, нам в 
нем жить, нам его и благоустраивать. Улица, на которой ты жи
вешь, станет еще родней от того, что на ней будет расти рябин
ка, посаженная твоими руками. И на производственной террито
рии, где ты работаешь, будет радовать глаз чистота и цветочные

газоны с анютиными глазками, скромными ромашками — этот 
уют, эта красота создана твоими заботливыми руками, руками 
товарищей по цеху.

Чтобы город стал чище, красивее, зеленее, нужна наша забо
та о нем, хозяйский глаз, участие в работах по озеленению. ДОЛГ 
КАЖДОГО ИЗ НАС — ВКЛЮЧИТЬСЯ В МЕСЯЧНИК.

НАШ ГОРОД ДОЛЖЕН ВНОВЬ ПОДТВЕРДИТЬ ЗВАНИЕ САМ О
ГО ЗЕЛЕНОГО ГОРОДА ОБЛАСТИ.
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Э Х ,  Д О Р О Г И ! . .
Если благоустройству города 

уделяется кое-какое внимание, 
то дорога на вокзал (она же и 
на подхоз, в Ену, Куропту) на
ходится в очень запущенном 
состоянии. Хорошо, если вам 
удалось попасть на станцию на 
автобусе, который ходит туда 
только к пригородному поезду. 
Если отправишься туда пеш
ком, рискуешь попасть под ма
шину, пртому как о пешеходе 
совершенно забыто — нет пе
шеходных дорожек. Кроме то
го, когда сухо, не продохнешь 
от пыли, а в грязь мчащиеся, 
не разбирая дороги автомаши
ны без зазрения совести обо
льют тебя с ног до головы 
грязью.

Неужели пешеход не достоин 
внимания? Не обязательно 
иметь бетонные тротуары, хо
тя, разумеется, они были бы 
как нельзя кстати. Можно лег
ко и просто сделать пешеход
ные дорожки из гравийной от
сыпки, а позже, после тщатель
ной утрамбовки, на нее уло
жить бетон.

По мосту через озеро Ковдо- 
ро и по дамбе ежедневно ходит 
большое количество народа. 
Идущий мимо транспорт обда
ет прохожих тучами пыли. Не
ужели нельзя дамбу озеле
нить? Безусловно, можно. И 
как приятно будет идти березо
вой или рябиновой аллеей! И 
вместо пыли вдыхать аромат 
березовой листвы. И мне дума
ется, если организовать суб
ботник по озеленению дамбы,

все люди с удовольствием вый
дут на посадку.

Сейчас идет месячник по бла
гоустройству. От нас зависит, 
станет ли родной город краси
вым, чистым. Это наша общая 
забота, это дело рук наших.

Н. ВЕСЕЛ О В.

З А Б О Т А  В С Е Х
Приехав в Ковдор впервые, 

я удивился чистоте и порядку, 
царивших на улицах этого ма
ленького уютного городка. Бе
резки и тонконогие рябинки по
среди изумрудной зелени газо
нов, клумбы, полыхающие 
алым цветом маков, солнечных 
ноготков. И лес вокруг горо
да — как зеленое ожерелье.

... Так было всего три года 
назад. А сейчас? А сейчас пой
ди в лес — наткнешься на горы 
щебня, камня, под ногой кучи 
битого стекла, валяются ржа
вые консервные банки, бумага. 
И еще — стога навозные стоят. 
Это нерадивые хозяева, те, что 
держат свиней, повывезли его 
от своих сараев подальше. 
Может быть, есть какой-нибудь 
выход, чтобы покончить с та
кой антисанитарией?

Западная сторона города, 
что застроена деревянными до
мами, вся сплошь в дровяном 
мусоре. Сточная канава не 
прочищена. А дороги? По все
му городу плохие.

Мне думается, в дни месяч
ника нужно провести воскрес
ники и по уборке прилегаю
щего к городу леса, а по охра
не зеленых насаждений орга
низовать школьные отряды под 
руководством старших — ком
сомольцев, дружинников, в за
дачу которых входил бы и 
надзор за недопущением за
хламленности леса вокруг го
рода. Е. ФОМ ИН.

КО М М ЕН ТАРИ Й  РЕД А КЦ И И : Оба письма на одну тему и в 
каждом сквозит желание видеть свой город чистым, опрятным. 
Безусловно, в дни месячника будет проделана большая работа по 
благоустройству, озеленению, наведению чистоты и порядка. Уже 
проведено три субботника, и город наш на глазах преобража
ется.

У нас, северян, особое, чуткое, восприятие природы. Мы вос
торженно рады и зеленой дымке распускающихся деревьев, и 
скромному цветку, и шелковистой зелени на газонах. В солнечный 
погожий день тянет в лес, к озеру. И действительно, какая уж  тут 
прогулка, когда вместо тихого шепота березовой листвы слух 
«ласкает» шорох подхваченной ветром бумаги, когда боязно 
встать босой ногой на травушку-муравушку — как- бы стеклом не 
порезаться, не пораниться о консервную банку.

А что оставляют после себя любители отдыха на лоне приро
ды? На покинутом становище первобытного человека-дикаря, ей- 
богу, было чище! Все-таки человек, находящийся «в гостях у 
природы», должен вести себя разумно.

Вопросы, поднятые авторами писем, актуальны, требуют вклю
чения их в повестку дня месячника. Для того, чтобы город был 
чистым, благоустроенным, требуется, прежде всего, строгая тре
бовательность тех, кто ответствен за хорошее состояние дорог, 
порядок в городе. И «где нужно власть употребить, речей не сто
ит тратить по пустому».

Кроме того, нам самим тоже не следует сидеть сложа руки и 
взывать: куда смотрит горсовет, куда—санэпидстанция? Не лучше 
ли задать себе критический вопрос: а что конкретно ты сделал 
для того, чтобы твой двор, твоя улица стали нарядными, зелены
ми? Не следует спокойно констатировать как факт то, что сосед 
вывозит навоз не на свалку, а в лес. Н;ужно действовать! И в 
этом вам огромную поддержку окажет созданный при городской 
санэпидстанции общественный совет санинструкторов, у которого 
и обязанности, и права — большие. Не забывайте, что благоуст
ройство — дело всех.

11 ИЮНЯ-ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЛЕГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Труженики фабрик и заво

дов, выпускающих товары для 
народа, приходят к своему 
празднику с большими трудо
выми достижениями. Постав
ленная партией задача уско
ренного увеличения выпуска 
предметов первой необходи
мости, значительного улучше
ния их качества, расширения и 
обновления ассортимента ус
пешно выполняется. Этому спо
собствуют и новая техника, и 
творческий труд людей.

Завороженным взором вы 
следите за игрой талантливого 
пианиста: быстрые движения
рук, вдохновенные жесты, 
осанка — все у него -сливается 
в единый творческий порыв...

Нечто подобное ощутит и 
тот, кто понаблюдает за вир
туозной работой ленинградской 
ткачихи — многостаночницы 
Екатерины Демидовой. На 
прядильно-ткацкой фабрике 
«Рабочий», где двенадцать лет 
назад еще совсем юной девуш
кой начала свой труд, ткачиха 
управляет четырнадцатью ав
томатами.

Ткачиха с фабрики «Рабо
чий» — инициатор патриотиче
ского движения текстильщиц за 
досрочное выполнение заданий 
девятой пятилетки. В  это со
ревнование включилось 950 ра
ботниц предприятия. А их до
стижения говорят сами за себя. I

23 тысячи сэкономленных дней 
с начала пятилетки уже позво
лили фабрике произвести сверх 
плана 900 тысяч метров ткани.

С начала пятилетки Е. Де
мидова выпустила почти 25 ты
сяч метров сверхплановой тка
ни. Сейчас ее станки ткут уже 
в счет ноября. Ткачиха взяла 
обязательство завершить план 
двух с половиной лет к 50-ле- 
тию образования СССР.

Почин ленинградки нашел 
отклик на всех текстильных

предприятиях города на Неве, 
его подхватили в Ташкенте и 
Херсоне, на многих крупных 
текстильных и хлопчатобумаж
ных комбинатах страны.

На снимке: Е. Я. Демидова
беседует с молодыми работни
цами.

Фото П. Федотова.
Фотохроника ТАСС.

РЕД К О Л Л Е ГИ Я

П р о х о д я т  
и с п ыт а н и я

В  настоящее время в техно
логической лаборатории ЦЗЛ 
Ковдорского горно-обргатитель- 
ного комбината проводятся ис
пытания опытного образца 
промышленного четырехдечно- 
го подвесного концентрацион
ного стола СК-30. Конструк
ция его разработана Новоси
бирским специальным кон
структорским бюро горно-обо- 
гатительного оборудования в 
двух исполнениях с шламовым 
и Песковым типом нарифле- 
ний дек, изготовлен лаборато
рией СКВ ГОМ совместно с Но
восибирским машинострои
тельным заводом «Труд».

Этот подвесной концентра
ционный стол предназначен

для разделения полезных иско
паемых в водной среде по их 
удельным весам. По сравне
нию со столами ЯСК-1Б ста
рой конструкции у нового сто
ла несколько преимуществ: 
ярусное расположение дек по
зволяет значительно повысить 
производительность и эффек
тивность использования пло
щади, диагональность деки —  
рационально использовать ра
бочую поверхность ее для раз
деления материала, инерцион
ный привод практически пол
ностью погашает вибрацион
ные нагрузки на строительные 
конструкции здания, кроме то
го, предоставляется возмож
ность монтажа стола на пере
крытиях фабрик (без усиления 
их) с применением специаль
ной рамы, то есть в виде опор
но-подвесного варианта.

За время испытаний было 
проведено много полнцх опро
бований продуктов обогащения 
стола СК-30. Технологические 
показатели обогащения на нем 
получены пока немногим выше 
показателей стола ЯСК-1Б, но 
коллектив нашей лаборатории 
надеется, что после соответст
вующей регулировки режимов 
работы стола мы сумеем полу
чить еще лучшие результаты.

Л. БИ РЮ КО ВА . 
Сменный мастер техноло
гической лаборатории.

ВО Д В О РЦ Е  К У Л ЬТ У РЫ
9 июня

Тематический вечер из цикла 
«Союз нерушимый республик сво
бодных». Начало в 19 часов. Вход 
свободный.

10 июня
Для детей кинофильм «Снеж

ная королева». Начало в 12 часов. 
Цветной художественный фильм 
«Цветы запоздалые». Начало в 14, 
16, 18 часов.

11 июня
Для детей кинофильм «Тайна 

железной двери». Начало в 12 ча
сов. Художественный фильм «Тун
нель». Начало в 14, 16, 18 часов.

13 июня
Цветной художественный фильм 

«Антрацит». Начало в 19, 21 час.
15 июня

Широкоэкранный художествен
ный фильм «Инспектор уголовного 
розыска». Начало в 17, 19, 21 час.

В КИ Н О ТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ» 
10— 11 июня

Новый цветной приключенческий 
фильм «Легенда». Начало в 12, 14, 
16, 18, 20, 22 часа.

12—13—14 июня
Новый широкоэкранный фильм 

в двух сериях «Возвращение к 
жизни». Начало: 12— 13-го — в 12, 
15, 18-15, 21 час. 14-го — в 15,
21 час.

14 июня
Широкоэкранный цветной фильм 

в двух сериях «Погоня». Начало в 
12, 18-15 ч?с.
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